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Grand Delta Habitat, la plus grande
coopérative de France reste offensive en
plein marasme du logement

Michel Gontard, président de Grand Delta Habitat, la plus importante coopérative HLM de
France, a clos le mois des vœux en Vaucluse au Parc des expositions d’Avignon. Face à lui, 450
personnes dont les personnalités du Vaucluse, représentants et services de l’Etat, sénateurs,
députés, présidents de collectivités territoriales, d’interprofessionnelles, tous s’étaient rendus
au rendez-vous du plus prolixe des bâtisseurs du Vaucluse. En tout ? 39 375 logements dans
194 communes dont 77% situés en Vaucluse, 93 300 personnes logées et une percée remarquée

https://www.granddelta.fr/
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sur les territoires les plus tendus de Paca.

Grand Delta Habitat fête ses 60 ans et, à l’heure de la maturité, se projette plus que jamais sur le terrain
le plus difficile qui soit, les villes et métropoles tendues, alors qu’au plus haut sommet de l’Etat, on
préfère ignorer une crise du logement sans précédent.

Tous unanimes
«Pour la première fois nous sommes tous unanimes, Medef, CGT, Fnaim et bailleurs sociaux exposait
Michel Gontard, président de Grand Delta Habitat. Tous mettent en garde : ‘Le logement est devenu une
bombe sociale’. Il devient nécessaire de Faire sauter ce qui fige, pèse, s’installe et persévérer dans la
percée.’

Faire sauter les verrous
«Ce qui fige ? Un foncier de plus en plus rare et de plus en plus cher, Zan comprise (Zéro artificialisation
nette), relevait Michel Gontard. Ce qui pèse ? Le taux de l’argent, GDH a ainsi été amputé de 15M€. Ce
qui s’installe ? Un prélèvement de l’Etat (RLS) en hausse de 4,5% soit 15M€ là encore prélevés à notre
coopérative.  Persévérer  ?  Nos  résultats  2023  témoignent  de  notre  expertise  et  savoir-faire  et  nos
engagements 2024 constituent notre feuille  de route.  La percée ? Les 30M€ qui  nous sont retirés
représentent 1 500 logements neufs supplémentaires et environ 4 000 nouveaux emplois, soient 50 000
logements GDH d’ici 2030 qui ne seront pas construits…»

Situer la demande
«La demande en logement a augmenté de 10% entre 2022 et 2023 a situé Michel Gontard. Au national, il
s’agit de 2,6 millions de demandes, 206 000 en région et de 19 000 en Vaucluse. Grand Delta Habitat
aura procédé à l’attribution de 3 483 logements en 2023, soit 1 200 logements supplémentaires par
rapport à l’année précédente, dont 200 logements Vallis Habitat remis en location.

https://www.ecologie.gouv.fr/artificialisation-des-sols
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La première année de la fusion avec Mistral Habitat achevée
«La première année  de la fusion s’est achevée, il était temps, pour nous d’établir, le diagnostic a entamé
Michel Gontard après le traditionnel souhait des vœux. Si certains ont évoqué un défi insurmontable,
nous n’y avons vu que talents et potentialités qui nous ont permis d’atteindre les objectifs fixés et, pour
les salariés, de pouvoir évoluer au sein de la structure. Dans ce cadre, nous mobilisons 600 000€ annuel
pour la formation de notre personnel composé de 662 collaborateurs.»

Signer une convention avec 200 communes
«Notre but est d’accompagner l’élu et sa population et de maintenir la confiance de nos partenaires.
Notre objectif 2024 sera de signer une convention GDH avec 200 communes. Notre objectif 2024 sera de
faire partie des 15 premiers bailleurs sociaux de France.»

La notation
«Nous venons de connaître notre notation Standard and Poor’s. Grand Delta Habitat a reçu la notation,
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sur le long terme de A, perspective positive après une année 2023 stable et à Court terme A1, confirmée
c’est-à-dire la même notation qu’en 2022. Cette notation est gage de sécurité et de confiance pour GDH,
particulièrement dans ses relations avec nos financeurs et banquiers, nos fournisseurs et entreprises et,
bien sûr, les élus, les administrations, partenaires socio-économiques, les personnels et collaborateurs.»

Les engagements sociaux de GDH
«Comme le disait le regretté Coluche : ‘La vie mettra des pierres sur ta route, à toi d’en faire un mur ou
un pont’, nous avons choisi d’en faire un pont pour renouveler la ville, écouter et entendre les territoires
oubliés, briser la solitude et l’isolement, soutenir le parcours résidentiel et conquérir les centres-bourgs.»

Réduire la zone grise
«Nous voulons réduire la zone grise, entre inégibilité au logement social et inaccessibilité au locatif privé
via la proposition de logements intermédiaires. Nous ferons des propositions adaptées aux salariés et
cadres moyens du privé et du public. 100 logements intermédiaires ont déjà été livrés à Saint-Laurent-du-
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Var et Saint-Martin-de-Crau dans les Bouches-du-Rhône.»

La solidarité
«Sans solidarité, il n’y a ni de performance durable ni honorable’ disait François Proust, philosophe de
l’entreprise en s’adressant aux dirigeants. Ainsi pour notre coopérative, loger est un devoir moral ; notre
rôle, au-delà de l’écoute, est d’accompagner, de soutenir et de partager ; La solidarité est un contrat
sociétal au quotidien,» a conclu le président de la plus importante coopérative de France.

Dans le détail
Grand Delta Habitat a livré 800 logements, dont les nouvelles constructions arborent systématiquement
le classement énergétique en A ou B. 150 logements réhabilités ont été livrés et 250 logements démolis
dont 107 à Avignon, 49 à Cavaillon et 96 à Orange. 158 ventes ont également été réalisées.

15 agences de proximité dont 11 en Vaucluse
Grand Delta Habitat (GDH) a implanté des agences de proximité à Apt, trois à Avignon, une à Bollène, à
Carpentras, à Cavaillon, à l’Isle-sur-la-Sorgue, à Marseille, à Nîmes, à Nice, à Orange, au Pontet, à Salon-
de-Provence et à Sorgues. Deux nouvelles agences seront créées dans le Var et le Gard Rhodanien.
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Les travaux de réhabilitation Anru enfin lancés
Près de 145 logements à la reine Jeanne, 232 à Saint-Chamand, 145 à l’Aygues à Orange. Il y a aussi les
réhabilitations hors Anru (Agence nationale de rénovation urbaine) Les Souspirous à Avignon, à hauteur
de 198 logements, 10 rue des Teinturiers et 18 aux Douanes. 35 logements au Village de Bedarrides ; 286
aux Amandiers à Carpentras ; 38 aux Peyssonnières à Entraigues ; 26 aux Cyprès à l’Isle-sur-la-Sorgue,
31 au Cloître, 11 au Paulus et 25 à l’Enclos ; 285 à la Tourre à Orange ; 33 aux Cros à Saint-Saturnin-lès-
Avignon et 16 au Ponte à Vedène.

Les chiffres clés 2023
215M€ de chiffre d’affaires. 125M€ investis. 93 300 personnes logées. 39 375 logements dont 29 572 en
Vaucluse. 9 747 lots en gestion de copropriété. 805 logements livrés. 662 collaborateurs. 15 agences
commerciales. 98,81% de recouvrement. 3% de logements vacants.

A la conquête des territoires
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Grand Delta Habitat est présent en Provence-Alpes-Côte d’Azur, en Occitanie et Auvergne-Rhône-Alpes.
Dans  7  départements  :  Alpes-de-Haute-Provence  avec192  logements,  les  Alpes-Maritimes  avec  952
logements, la Drôme avec 248 logements, les Bouches-du-Rhône avec 3 907 logements, le Gard avec
3 304 logements, le Var avec 1 200 logements et, enfin, le Vaucluse avec 29 572 logements. Toujours
dans cet esprit de conquête de l’espace, la coopérative avance ses pions notamment sur les terrains
d’habitude hermétiques de Cagnes-sur-mer (06), Noves, Garéoult (83), La Farlède (83), le Muy (83) et la-
Londe-les-Maures dans le Var.

Le travail accompli sur la solidarité et la sécurité
Les initiatives sont nombreuses visant à accompagner les familles et personnes les plus vulnérables et
préserver le pouvoir d’achat.  En tout premier lieu le Fonds de solidarité Delta énergie  doté de
400 000€ est augmenté en 2023 à 720 000€.

Le fonds social et solidaire doté de 30 000€ prend en charge 30% d’un impayé au départ d’un locataire
et le Secours interne aux impayés de loyers de 25 000€ qui contribue à la prévention des expulsions
liées aux lourds impayés. Delta Collect,  via une gestion vertueuse des encombrants, redistribue le
mobilier collecté aux plus démunis. Près de 30 familles en ont été bénéficiaires et le dispositif sera mis en
œuvre, dès cette année, à Orange.»

Le CHU (Centre hospitalier universitaire) de Nice
GDH s’est engagé à accompagner les professionnels de santé dans l’offre intermédiaire de logement via
des propositions de loyers accessibles dans cette zone particulièrement tendue aux loyers élevés dans le
secteur privé.
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Les logements à venir en 2024
54   nouveaux  logements  devraient  éclore  dans  les  Alpes-de-Haute-Provence  ;  471  dans  les  Alpes-
Maritimes ; 522 dans les Bouches-du-Rhône ; 146 dans le Gard ; 595 dans le Var ; 1 168 en Vaucluse.

Les nouveaux programmes en accession et les terrains à bâtir
4 appartements à Ollioules (83) via le BRS (Bail réel solidaire) ; 4 appartements à Cheval Blanc en PLSA
(Prêt social location-accession) ; 7 terrains à Egyuères (13) ; 15 terrains à Saze (30) ; 8 terrains à
Brignoles (83), 7 terrains à Orange ; 6 villas à l’Isle-sur-la-Sorgue via le BRS et 4 villas à Robion en PSLA.

Sud Attractivité
la création de la Foncière commerce de redynamisation des cœurs de ville : Sud attractivité, à l’initiative
de GDH, a pris  pour partenaires la  Banques des territoires et  la  Caisse d’Epargne.  C’est  une 1re
nationale  en France.  Mission ?  Revitaliser  l’immobilier  de  centre  urbain  :  commerce et  logements
adjacents. Mode opératoire ? Rachat de l’immobilier, réhabilitation du commerce et de l’immeuble. Mise
sur le marché du commerce et des logements. Actuellement 15 opérations sont identifiées. Les villes
concernées ? Carpentras et Cavaillon puis Manosque, Salon-de-Provence, L’Isle-sur-la-Sorgue et Pertuis.

Sécurité, tranquillité des locataires et préservation du patrimoine
GDH a initié une convention de partenariat avec le Tribunal judiciaire de Carpentras pour renforcer la
sécurité et la tranquillité, dans le cadre de la prévention de la délinquance dans les logements. En
réponse à ce partenariat, GDH s’engage à créer des postes de Travail d’intérêt général (Tig). De la même

https://www.echodumardi.com/wp-content/uploads/2024/02/Ceremonie-des-Voeux-2024-.jpg
https://www.actionlogement.fr/guides/acheter-un-bien-immobilier/comprendre-bail-reel-solidaire
https://www.anil.org/psla/#:~:text=Le%20Pr%C3%AAt%20social%20location%2Daccession,une%20op%C3%A9ration%20de%20location%20%2D%20accession.
https://www.echodumardi.com/wp-content/uploads/2020/12/footer_pdf_echo_mardi.jpg


23 juillet 2024 |

Ecrit par le 23 juillet 2024

https://echodumardi.com/tag/voeux-2/   9/35

façon, la coopérative a signé une convention avec la Direction départementale de la Sécurité publique du
Var comme elle l’avait fait en 2022, avec la Direction zonale Sud de la Police nationale.

Ils étaient là
Près de 450 personnes étaient présentes aux vœux dont le sous-préfet et secrétaire-général Sébastien
Maggi, le colonel de gendarmerie Cédric Garence, Dominique Santoni, la présidente du Département de
Vaucluse, Gilbert Marcelli, le président de la CCI de Vaucluse, Joël Guin, le président du Grand Avignon,
Jean-Marc Bluy représentant  Cécile  Helle,  maire  d’Avignon,  les  maires  et  élus  d’Althen-des-Paluds,
d’Aubignan,  de Beaumes-de-  Venise,  de Cabannes,  de Carpentras,  de Caromb,  de Cheval-Blanc,  de
Faucon,  de Mondragon,  du Thor,  de Saint-Geniès-de-  Comolas,  de Villeneuve-lès-Avignon,  de Saint-
Hippolyte… Egalement des présidents d’interprofessionnelles comme Daniel Léonard, le président de la
Fédération  du  bâtiment  et  des  travaux  publics,  les  partenaires  de  la  Coopérative  telles  que  les
entreprises,  les banques dont Jean-Elie Brouillard de la Société Générale,  les avocats,  dont Tanguy
Barthouil, des notaires, des gendarmes, des policiers…

(Vidéo) Ville d’Avignon et CCI de Vaucluse :
vœux collectifs inédits pour avenir
économique commun
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C’est dans l’écrin du musée Calvet que la Ville d’Avignon a présenté ses vœux aux acteurs
économiques de la cité des papes. Un événement qui a pris la forme d’une initiative inédite
puisque ces vœux ont été réalisés conjointement avec la CCI de Vaucluse.

Invité par la  ville  d’Avignon a présenté ses vœux au monde économique avignonnais,  c’est  Gilbert
Marcelli, président de la CCI (Chambre de commerce et d’industrie) de Vaucluse qui a ouvert cette
soirée.
« C’est une première que nous organisons à l’initiative de la maire d’Avignon : des vœux en commun à
destination  du  monde économique.  Par  de-là  l’étonnement  qu’aura  pu  susciter  chez  certains  cette
cérémonie conjointe, quoi de plus normal finalement que d’associer la représentation économique et
consulaire avec celle de la vie citoyenne et politique. La CCI de Vaucluse et la ville d’Avignon se doivent,
en effet, d’être complémentaires sur les projets concernant notre territoire. »

Une complémentarité singulière qui résonne comme une évidence
Et le président de la Chambre de poursuivre : « Nous avons certes nos compétences spécifiques mais
nous nous sommes vite rendus compte de l’importance décisive pour notre Chambre de commerce et
pour le développement de la région d’Avignon d’aller encore plus avant dans un partenariat intelligent.
Cette complémentarité, qui peut apparaître aujourd’hui singulière, est pourtant évidente. Nous sommes
certes la représentation institutionnelle de l’entrepreneuriat dans le département, mais par-delà cette
mission régalienne, la CCI est aussi et surtout une entreprise au service de ses 42 000 ressortissants.
Nous gérons ainsi un campus de 1 000 étudiants, en fort développement, et nous assurerons aussi la
gestion de deux équipements structurants : le port du Pontet et l’aéroport Avignon-Provence. La CCI
nourrit ses propres projets internes tout en venant en appuie de ceux de ses entrepreneurs. Ce sont tous
des projets, sans exception, qui sont certes porteurs d’intérêts privatifs, mais qui ont un retentissement
sur  la  vie  économique  avec  toutes  les  conséquences  que  l’on  connaît  en  matière  de  transport,
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d’urbanisation, d’éducation et de formation. Autant de sujets qui concernent plus ou moins directement la
ville d’Avignon. Quant à la municipalité à travers son maire, elle a notamment de son côté pour objectif le
rayonnement de la ville, la qualité de vie de ses habitants. Cela passe par l’emploi, l’habitat, la scolarité,
les déplacements. Il est donc facile de vérifier que nos projets et nos ambitions respectives, même s’ils ne
relèvent pas des mêmes compétences, n’en demeurent pas moins complémentaires. »

« Remiser les dogmes et les intérêts partisans pour laisser place au pragmatisme. »

Gilbert Marcelli, président de la CCI de Vaucluse

« Notre coopération et celles de nos services est le meilleur gage d’avancée des dossiers dans lesquels
nous sommes acteurs, a également insisté Gilbert Marcelli. Cette mise en commun de nos perspectives
n’est  que l’amorce d’une collaboration future et  renforcée,  tant  sont  nombreux les  domaines  dans
lesquels nos instances sont impliquées. Outre l’économie, je pense aussi à la culture, au commerce de
ville et de sa redynamisation, aux déplacements dans les différents bassins avignonnais… Nous avons le
courage et l’intelligence, madame le maire, de remiser les dogmes et les intérêts partisans pour laisser
place au pragmatisme qui doit conduire et éclairer nos choix et nos contributions pour le devenir de votre
ville et de nos entreprises. A cet égard, je vous réaffirme notre volonté de s’inscrire dans ces objectifs.
Vous pouvez compter sur l’indéfectible et loyal partenariat de la Chambre de commerce à vos côtés. »

A plusieurs, on est moins ‘con’
Pour mieux illustrer ces synergies , le président de la CCI a pris des exemples concrets avec les projets
Le quai des Saveurs et la Maison de la Provence en Chine.
Le premier devrait voir le jour le 1er juin prochain sur le parvis de la gare-centre d’Avignon en cours de
réaménagement. Il s’agit d’un restaurant d’application constituant une vitrine des savoir-faire de l’EHA
(Ecole hôtelière d’Avignon) de la CCI d’Avignon. « C’est la Ville qui nous a suggéré de nous porter
candidat à la gestion de cet espace auprès de la SNCF », précise Gilbert Marcelli.
« Suite à une première rencontre avec une délégation chinoise de la ville de Shenzhen avec la ville
d’Avignon, poursuit ce dernier, nous avons poursuivi ce contact qui va déboucher sur la création d’une
maison de la Provence de 400m2 dans cette ville de près de 20 millions d’habitants juste au Nord de
Hong-Kong. »
« On en est arrivé là parce qu’on se parle, parce qu’on échange et qu’à plusieurs on est moins ‘con’.
Quand les forces économiques, associées aux forces politiques arrivent à échanger avec cette qualité là
nous sommes capables de réaliser de grandes choses.
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Une aventure collective
« Ces vœux communs c’est  un beau symbole,  s’est  félicitée pour sa part  Cécile  Helle.  Comme l’a
démontré le président de la CCI de Vaucluse, la dynamique d’une ville c’est une aventure collective. C’est
ce lien que nous essayons de tisser l’un et l’autre ainsi qu’avec tous ceux qui font Avignon. »
Cette présentation de vœux a été l’occasion pour la maire d’Avignon de présenter un film bilan de ses 10
ans de mandats (voir en fin d’article).
« L’ensemble de ces projets c’est  300M€ d’investissements sur 10 ans.  Autant de soutien au tissu
économique local et régional, principalement à la filière BTP. La transformation d’une ville, la réinvention
d’une ville : c’est une œuvre collective. »
« A Avignon, il n’y a pas d’attractivité s’il n’y a pas d’attractivité touristique, a poursuivi Cécile Helle. On
l’a bien mesuré lors de la crise sanitaire, quand ce pilier de notre économie a eu des difficultés. »
Elle a également insisté sur l’importance de la culture ainsi que « requalification de nos rues et de nos
places qui participent à l’attractivité commerciale, un secteur qui a toujours été dans l’ADN économique
de notre ville. Nous sommes sur une dynamique où il y a plus de commerces qui ouvrent que ce qui
ferment depuis plusieurs années à Avignon. Même si nous sommes impactés par les fermetures que nous
regrettons  et  qui  concernent  plutôt  des  grandes  enseignes  qui  sont  clairement  touchées  par  la
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réorganisation nationale, européenne voire mondiale de leur réseau de distribution et les conséquences
du e-commerce. »

Le foncier économique essentiel à l’attractivité locale
« Dans le cadre d’une politique volontariste et ambitieuse, moi je crois qu’une commune, au même titre
qu’une agglomération, un département, une région ou un organisme consulaire, peut accompagner le
développement et les acteurs économiques. »
Et la maire de citer en exemple la fermeture de l’entreprise Bordet qui disposait d’une emprise foncière
importante sur Fontcouverte : « Il s’avérait que le PLU pouvait permettre de faire basculer ce foncier
économique en foncier résidentiel. La volonté de la ville, interpellé par l’association de zone d’activité de
Fontcouverte, était de préserver ce foncier car déjà en tension. On s’est mis en ordre de marche afin de
conserver ces 20 000m2 en les préemptant grâce au soutien de l’EPF régional. La problématique du
foncier économique, de le libérer ou de le maintenir, est essentiel si l’on veut être attractif. »
Même volonté de développement avec le MIN d’Avignon : « Nous avons été amenés à le transformer en
l’ancrant encore davantage dans les enjeux économiques mais aussi écologique d’aujourd’hui. C’est un
outil public de développement économique piloté par une SEM. Cela veut dire quoi un outil public ? c’est
que lorsqu’il y a un moment de crise, comme avec le Covid ou les difficultés liées aux coûts de l’énergie,
il se met à disposition des entreprises afin de leur permettre de surmonter aux mieux ces crises.

« Il y a toujours une prise de risque dans l’action et dans la décision. »

Cécile Helle, maire d’Avignon

C’est au musée Calvet que la Ville a souhaité accueillir les acteurs du monde économique
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Ne rien s’interdire
« Une ville  peut  être proactive sur le  développement économique,  insiste l’élue avignonnaise.  Une
dynamique de ville, elle est avant tout collective. Tout seul on ne peut rien, ou en tout cas beaucoup
moins. C’est pour cela que nous avons voulu mettre en avant ce partenariat entre la CCI et la Ville à
l’occasion de ces vœux au monde économique. Il  n’y a pas de sujet tabou, on ne s’interdit aucune
discussion y compris lorsqu’elles peuvent être audacieuses comme c’est le cas sur les mobilités. La CCI
considère qu’avoir des navettes fluviales sur le Rhône c’est pour demain, pas pour 2050. Comme moi je
considère qu’avoir un téléphérique urbain à Avignon ce n’est pas en 2050, mais en 2030. Je crois
vraiment qu’être président, comme l’est Gilbert Marcelli, ou maire, comme je le suis c’est aussi d’être en
capacité de porter des projets qui peuvent apparaître novateur. Qui peuvent surprendre. Qui peuvent
faire peur. Il y a toujours une prise de risque dans l’action et dans la décision. »

Pour conclure, Cécile Helle a voulu rebondir sur sur le projet du restaurant d’application du quai des
saveurs : « Ce qui t’as motivé c’est la jeunesse. Elle est au cœur de ton action, comme de la mienne. Nous
partageons cette conviction que le territoire d’Avignon est un territoire jeune avec des vrais talents. C’est
de notre responsabilité de faire la place à ces talents pour permettre à cette jeunesse de trouver sa place
ici, sur notre territoire. Que ce soit à l’échelle de notre ville ou de notre département. Le jour où nous
arriverons à garder cette jeunesse. A faire en sorte qu’elle ne parte pas ailleurs grâce à notre université,
nos formations, nos entreprises. Ce collectif nous l’avons chevillé au cœur et nous avons encore pleins de
beaux projets ensembles. »

« Meilleurs voeux, meilleurs jeux » pour le
Conseil départemental de Vaucluse
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« Meilleurs voeux, meilleurs jeux ! » : la présidente du Conseil Départemental souhaite une
année olympique à tous les Vauclusiens

C’est dans le Gymnase du Calavon à Cabrières d’Avignon que Dominique Santoni a adressé ses voeux à la
population, un gymnase accueillant, chaleureux, haut en couleurs pour une soirée conviviale.
« Ce choix du lieu n’est pas anodin, le sport est une compétence qui nous tient à coeur sur ce formidable
terrain de jeu qu’est le Vaucluse » lance la présidente de l’exécutif. « Nous sommes officiellement entrés
dans  l’année  olympique,  en  présence  notamment  ce  soir  de  Michaël  Guigou,  l’aptésien  champion
olympique de handball et nous allons pouvoir promouvoir les pratiques sportives et fédérer autour des
valeurs du sport (l’engagement, l’effort, le collectif, le courage et l’amour du maillot) avant le passage de
la flamme olympique, le 19 juin en Vaucluse ».

Elle ajoute : « Ces valeurs peuvent s’appliquer à toutes les forces vives du département : les talents
locaux, les chefs d’entreprises, le monde économique ». Et elle évoque l’ambition du Vaucluse : « Malgré
un contexte international et géopolitique lourd, notre gestion rigoureuse des finances nous permet de
poursuivre nos investissements, 120M€ par an pendant notre mandature, jusqu’en 2028 ».

Cet argent va servir au nouveau « Schéma d’Autonomie » puisque, dit-elle,  » Le choix de vieillir chez soi
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est  celui  de la très grande majorité des séniors.  Nous travaillons donc à accompagner les EHPAD
(Etablissement d’hébergement pour personnes âgées dépendantes, ex-maisons de retraite) dans leur
mutation en établissements médicalisés. Elle évoque aussi le « Réseau Départemental de Santé : « 8
médecins généralistes ont déjà été recrutés et salariés par le Département, 3 centres de santé ont ouvert
(à Avignon, Cadenet, Apt) permettant à 10 000 vauclusiens de bénéficier de consultations. Plus de 1000
d’entre  eux  ont  retrouvé  un  médecin  traitant  et  nous  allons  lancer  un  bus  médical  itinérant  qui
quadrillera les territoires ruraux ».

© DR

Dominique Santoni continue son discours en prônant la préservation de l’unité du Vaucluse. « Je suis
attachée à un équilibre harmonieux entre le rural et l’urbain, il n’y a pas un Vaucluse des villes contre un
Vaucluse des campagnes, il n’y en a qu’un, riche de sa diversité. C’est la raison pour laquelle nous
accompagnons TOUTES les communes dans leur développement d’ailleurs, 41 ont été aidées l’an dernier
pour  77  projets.  »  Des  projets  d’aménagement  routier  aussi  sont  en  cours  d’exécution,  comme le
Carrefour de Bonpas, noeud entre l’autoroute A7, la Nationale 7 et la départemental 900 qui est un
véritable point  de blocage,  impactant le  quotidien de nos concitoyens et  de notre économie,  ou le
contournement d’Orange ».
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Dernier thème abordé par Dominique Santoni dans son discours court, clair et ‘punchy’ : « Deux valeurs
doivent nous rassembler cette année 2024, l’unité et la fierté ». Elle développe : « Soyons solidaires au-
delà des clivages artificiels, continuons à travailler ensemble sans nous invectiver, sans nourrir des
oppositions stériles ou factices. Jouons collectif dans la même équipe, avec le même maillot, celui du
Vaucluse. Cette année, au Salon de l’Agriculture à Paris, nous serons le 2ème département de France le
mieux représenté, c’est dire notre soutien aux paysans, vignerons et producteurs. Nous avons Cheval
Passion la semaine prochaine, la Grande Fête des Véloroutes (152km en Vaucluse) à Loriol-du-Comtat en
avril, le « Semi-Marathon des 3C » (Caderousse-Châteauneuf-Courthézon) au printemps ».

Dominique  Santoni  conclut  avec  fougue  :  «  Le  Vaucluse  se  prend  aux  Jeux,  puisque  nombre  de
communes, de bénévoles, de clubs, d’associations, de concitoyens seront nos ambassadeurs cette année
lors du passage de la flamme d’Apt à Avignon en passant par Rustrel, l’Isle-sur-la-Sorgue, le Ventoux, le
Théâtre  antique  d’Orange.  Eux  qui  prônent  les  valeurs  cardinales  de  l’olympisme  :  le  respect,  la
détermination, la solidarité, le courage et l’excellence. Bonne année, meilleurs jeux, meilleurs voeux et
une forme olympique à tous les Vauclusiens! »

Vœux 2024 : la préfète de Vaucluse en mode
solution
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« Plus vite, plus loin, plus fort, ensemble »  : pour ses vœux 2024, la Préfète de Vaucluse fait
sienne la formule de Pierre de Coubertin.

« Quel plaisir, quel honneur de pouvoir, pour la première fois depuis 4 ans (à cause du Covid), vous
accueillir ici, en cet Hôtel de Forbin-de-Sainte-Croix pour les vœux  de l’Etat » martèle Violaine Démaret,
devant des centaines d’invités représentant les forces vives du département. Elle poursuit : « Alors que
les désordres du monde fracassent le quotidien de tant de pays, sachons savourer avec humilité et en
lucidité la chance que nous avons de pouvoir partager ce moment ».

Sécurité et transition écologique
La Préfète est revenue sur ses derniers vœux : « Je soulignais alors la nécessité d’être optimistes face au
désarroi  d’une partie de nos concitoyens,  chefs d’entreprises,  salariés,  associations,  agriculteurs en
particulier  face  à  l’explosion  du  coût  de  l’énergie.  Souvenez-vous  de  comment  nous  nous  sommes
démenés pour sauver nos boulangers.  Je vous invitais à fuir la morosité,  malgré nos problèmes de
sécurité,  les  risques  de  délestage  et  le  triste  reclassement  de  notre  département  du  6e  au  5e
département le plus pauvre de France. Je vous disais que pour 2023, l’Etat s’attacherait 5 priorités :
Renforcer notre sécurité publique comme civile, déployer les dispositifs de solidarité envers les plus
vulnérables,  aménager  le  territoire  tout  en  le  préservant,  enfin  répondre  à  l’urgence  énergétique,
climatique et environnementale en bâtissant un Vaucluse vert. »
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Violaine Démaret ajoute : « Trois maîtres-mots pour 2024 : action, solution, passion, avec 2 grandes
priorités sécurité et transition écologique et 5 champs prioritaires : soutien à l’agriculture et à la culture
qui constituent l’ADN de ce département, plein emploi, lutte contre la paurvreté, politique de la ville et
soutien à la ruralité».

JO, Festival, Chorégies… Une année chargée pour les forces de l’ordre
« Côté solution, si l’Etat peut beaucoup, mais il ne peut rien seul. Elle ne peut être que collective et
locale, au plus près des citoyens. Enfin 2024 sera l’année de la passion, il nous faudra organiser les
élections européennes du 9 juin et être à la hauteur de cet évènement planétaire unique que notre pays
accueillera : les Jeux Olympiques et Paralympiques. Le paroxysme de ce rendez-vous sera atteint le 19
juin, avec le passage de la flamme à Apt, Rustrel, au Ventoux, à Sorgues, l’Isle-sur la-Sorgue, au Théâtre
Antique d’Orange et à Avignon, déjà ville d’exception qui sera alors ville de célébration. Il nous faudra
assumer un Festival d’Avignon maintenu qui démarrera le 29 juin et des Chorégies qui débuteront plus
tôt ».

C’est alors que la Préfète de Vaucluse est revenue sur les mots de Pierre de Coubertin, dans leur
intégralité : « Le plus important aux JO n’est pas de gagner mais de participer, car l’important dans la
vie, ce n’est point le triomphe mais le combat, l’essentiel ce n’est pas d’avoir vaincu mais de s’être bien
battu et je voudrais citer le credo olympique : ‘Citius, Altius, Fortius, Communiter’ ce qui, traduit du latin,
donne : Plus vite, plus haut, plus fort, ensemble. »

Patrick Bruel en invité surprise
La cérémonie s’est poursuivie dans les salons de la Rue Viala avec l’ensemble du corps préfectoral, des
autorités judiciaire et  militaire,  du monde économique,  agricole,  syndical,  associatif,  culturel,  de la
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santé…  Et  la  Préfète  a  alors  salué  la  présence  de  son  invité-surprise,  Patrick  Bruel,  chanteur,
compositeur, mais aussi vigneron et oléiculteur à l’Isle-sur-la-Sorgue, avec son Domaine de Léos (en
honneur à ses 2 fils, Léon et Oscar) qui s’investit depuis 2007 pour valoriser le terroir et conforter
l’attractivité du Vaucluse.

Vœux du BTP 84 : « Nous sommes les
essentiels de l’économie »

C’est  de  saison,  les  vœux  au  palais  des  papes  se  succèdent.  Après  ceux  de  la  Chambre
d’Agriculture,  la  Chambre  des  Métiers  et  de  l’Artisanat  et  la  Chambre  de  Commerce  et
d’Industrie tous en chœur, place aux bâtisseurs avec Daniel Léonard.

Emu pour sa première cérémonie du genre, au Grand Tinel, le président de la Fédération du BTP 84 a
souhaité ses meilleurs vœux de « Paix, santé, bonheur et réussite ». Avec son physique de rugbyman chic,
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il enchaîne : « Préparer l’année, c’est comme préparer un match. On se rassemble, on se parle, on se dit
tout, parfois des choses qui fâchent et puis on serre les rangs, et on rentre ensemble et solidaires sur le
terrain » (comme au Stade de France pour le Tournoi des 6 Nations).

« Chaque chantier est un nouveau challenge. »

Il précise : « On vit dans un monde où tout va vite, trop vite même, toujours plus connecté et virtuel. Et
puis il y a les femmes et les hommes du BTP, bien ancrés dans le réel, le concret, le dur parfois. Ce
monde, on y puise notre identité, nos amitiés et une force incroyable. Le BTP est peuplé de personnes
étranges, obstinées, parfois agaçantes voire agacées, et disons-le carrément, ‘brut de décoffrage’, c’est
d’ailleurs notre métier ! Chaque chantier est un nouveau challenge, un prototype, une aventure humaine.
Nous sommes la France qui se lève tôt, qui rentre tard et qui se bat au quotidien pour remplir le carnet
de commandes, créer des emplois, les maintenir et former des apprentis. »

Daniel Léonard ajoute : « Sans vous, sans nous, rien ne se ferait. Ni logements, ni bureaux, ni écoles, ni
routes,  ni  réseaux  :  nous  sommes  les  essentiels  de  l’économie.  Nous  avons  la  même  passion  de
construire, de Valréas à Pertuis, d’Avignon à Sault et même au-delà, dans le Gard et les Bouches du
Rhône. Avec des métiers multiples : bâtiment, travaux publics, artisans, architectes, bureaux d’études, de
contrôle, fournisseurs de matériaux, carriers, avocats, assureurs, comptables et même banquiers. Une
force de 400 adhérents, 5 000 salariés, 12% du poids économique du département. »
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Daniel Léonard, président de la Fédération du BTP de Vaucluse.

100 000€ c’est un emploi pérenne et non délocalisable
Il évoque les projets : carrefour de Bonpas, déviation d’Orange, investissements du Grand Avignon, fusion
de Grand Delta Habitat et Vallis Habitat et leurs 4 000 logements à rénover, 500 à construire chaque
année. Mais il insiste sur l’urgence ; « Il faut pousser et accélérer pour que ces projets sortent de terre et
se voient, 100 000€ de travaux, c’est un emploi pérenne et non délocalisable. »

Avec fermeté, il martèle : « Face à la hausse exponentielle du coût des matériaux, nous nous sommes
battus pour obtenir la révision des prix. Il est intolérable que nos entreprises soient pieds et poings liés
par des devis signés il y a plusieurs mois et qu’elles supportent, seules, les dérapages de coûts liées à des
crises internationales et à des comportements plus spéculatifs qu’économiques. C’est une question de
droit, mais aussi de respect, de solidarité et de survie collective. Sinon, qu’est ce qui restera aux maîtres
d’ouvrages intraitables, aux fournisseurs trop gourmands quand les entreprises du BTP auront mis la clé
sous la porte ? Ils resteront tous en carafe ! Quand on sème l’indifférence, on récolte la solitude et tout le
monde en sort perdant. »

Ne pas rajouter de la complexité administrative
Autre message du patron du BTP en Vaucluse :  «  Il  ne faut  surtout  pas ajouter de la  complexité
administrative aux surcoûts des matériaux et de l’énergie. Je parle de la gestion des déchets, du foncier
(avec la ZAN – Zéro artificialisation nette des sols), des contraintes engendrées par la mise en œuvre de
ZFE (Zones à faible émission) qui entraînera nombre de complications pour la circulation de nos artisans
en ville. »

Il dénonce l’absence de calendrier : « Rien n’est prêt, ni l’approvisionnement et le stockage de l’énergie,
aucun constructeur de véhicules et d’engins de chantier n’est prêt pour des capacités de production
suffisante ». Il ajoute : « Avec l’inflation, la progression des taux d’intérêt, les conditions de crédit,
notamment pour les jeunes, la promotion immobilière est en panne, l’accès à la propriété insoutenable
pour beaucoup de foyers. Et qui est pénalisé ? Nos salariés qui n’arrivent plus à se loger, un comble. Les
décideurs doivent arbitrer entre chauffer une école ou refaire une route, c’est fou, non? »

« Les décideurs doivent arbitrer entre chauffer une école ou refaire une route, c’est fou, non
? »

Daniel Léonard poursuit : « Il est urgent de ne plus attendre, c’est maintenant qu’il faut accélérer, sinon
dans 8, 10 mois, nos carnets de commandes seront vides et nous, dans la tempête. Passons du constat à
l’action, nous sommes prêts à transformer les passoires thermiques en un parc exemplaire, nous sommes
dans les starting-blocks. Cette révolution dans l’acte de construire, on la fera, mais tous ensemble avec
l’union de toute la filière, pas seuls. D’ailleurs on est tellement prêts qu’avec nos anciens on a anticipé le
recyclage, l’ancrage local, la formation, le compagnonnage, l’innovation. Soyez en sûrs : vous êtes un
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métier d’avenir. »

Déménagement du siège de la Fédération du BTP de Vaucluse
L’avenir,  justement,  c’est  le  déménagement  du  siège  de  la  Fédération  du  BTP.  Ainsi  après  avoir
rassemblé la semaine dernière les anciens présidents et les adhérents pour un dernier ‘au-revoir’ aux
locaux historiques de l’intra-muros de la cité des papes, Daniel Léonard veut ancrer la Fédé BTP 84 dans
le XXIe siècle.

Esquisse non contractuelle du projet de nouveau siège de la Fédération du BTP de Vaucluse dans la
zone d’Agroparc à Avignon.

 « Au bout de 76 ans, nous quittons l’hôtel particulier, les dorures un peu fatiguées, les parquets qui
craquent pour nous installer à Agroparc. Nos racines, rue Fusterie, nos ailes, à Agroparc. Nous allons
construire une nouvelles Maison du BTP 84 plus sobre en énergie, plus proche des entreprises et sans
doute, en toute humilité, elle sera le plus beau bâtiment du technopôle. »

A l’issue de ce discours déterminé et humain, écrit avec le cœur, les tripes et un supplément d’âme, le
président a remercié les acteurs du BTP 84, ses prédécesseurs, ses collaborateurs, les élus. Et en bon
président de club de rugby, il a invité l’ensemble de l’auditoire à participer à la troisième mi-temps.
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Département et préfecture : des vœux inédits
en Vaucluse

Pour cette nouvelle année, le Conseil général de Vaucluse et la préfecture avaient décidé de
mutualiser leurs vœux par soucis d’économie notamment. Une volonté affichée de montrer
également  la dynamique commune qui peut aussi exister entre les services de l’Etat et les
collectivités  locales.  Le tout  avec le  président  de la  Région Sud en invité  surprise et  un
leitmotiv : l’amour, l’amour, toujours l’amour…

« C’est un plaisir décuplé de faire ces vœux avec le Conseil départemental », s’est réjouie Violaine
Démaret, nouvelle préfète de Vaucluse à l’occasion des vœux communs du Département et des services
de l’Etat qui viennent de se dérouler à la salle des fêtes de l’Isle-sur-la-Sorgue.

« Cependant, si c’est la première fois que cela se déroule ainsi en Vaucluse, ce n’est pas inédit dans la
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région où cela s’est déjà pratiqué dans d’autres départements », a tenu à rappeler la représentante de
l’Etat qui a prise officiellement ses fonctions en août dernier.

« Un année 2023 placée sous le sceau de coproduction. »

Violaine Démaret, préfète de Vaucluse

Sous les  yeux de Christophe Mirmand,  préfet  de région,  invité  surprise,  en compagnie de Renaud
Muselier, président du Conseil régional de Provence-Alpes-Côte d’Azur, de cette cérémonie, Violaine
Démaret a souhaité « que cette année 2023, à l’image de ces vœux, soit placée sous le sceau de la
coproduction. »
Et devant les nombreuses difficultés liées à la conjoncture actuelle, la préfète de Vaucluse a exhorté « les
élus et les responsables locaux à relever tous ces défis afin répondre à ces problématiques. »
« ‘L’Etat répondra d’ailleurs présent également », a-t-elle tenue à insister en rappelant que ses services
seraient particulièrement actif dans les domaines du renforcement de la sécurité, du déploiement des
dispositifs  d’aides,  de  l’aménagement  du  territoire  tout  en  le  préservant,  du  renforcement  de  la
citoyenneté ainsi que dans la prise en compte de l’urgence climatique et environnementale. »
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Violaine Démaret, préfète de Vaucluse (au centre), Dominique Santoni, présidente du Conseil
départemental de Vaucluse (à gauche de la représentante de l’Etat sur la photo) et Renaud Muselier,
président de la Région Sud (à droite).

Rationalisation des dépenses publiques
« Avec madame la préfète de Vaucluse, nous avons eu la volonté commune, d’organiser ensemble cette
cérémonie  de  vœux,  en  cassant  quelque peu les  codes  du monologue de  début  d’année,  confirme
Dominique Santoni, présidente du Conseil départemental de Vaucluse. Avec elle nous avons aussi voulu
nous adresser à vous conjointement dans un souci partagé de rationalisation des dépenses publiques bien
sûr, mais aussi parce que nous sommes toutes deux animées par le désir de travailler en collaboration et
en complémentarité, Département et services de l’Etat, en Vaucluse. Comme nous le faisons pareillement
avec la Région. Compte tenu des difficultés que nous traversons collectivement, compte tenu des crises
qui se succèdent, il est essentiel que les pouvoirs publics additionnent leurs forces localement pour
apporter des solutions à nos concitoyens. »

La  présidente  de  l’institution  départementale  a  ensuite  égrené  les  projets  majeurs  à  venir  du
Département :
« En 2023, jamais le Département de Vaucluse n’aura aussi autant investi, poursuit Dominique Santoni :
133M€ d’investissements au total pour lancer des chantiers de grande envergure comme Memento, le
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pôle des archives et du patrimoine en Vaucluse, la future Maison des Personnes Handicapées à Avignon,
ou bien encore pour démarrer la déviation d’Orange,  très attendue et depuis longtemps,  ainsi  que
l’aménagement visant à désengorger le carrefour de Bompas. Cette année, 5,35M€ seront également
consacrés aux infrastructures vélo. Cet effort permettra de finaliser les itinéraires de la Via Rhôna (par la
réalisation de la liaison entre Sorgues et La Barthelasse) et de la Via Venaissia entre Orange et Velleron.
»

Découvrez les voeux du Département en vidéo.

Miser sur un Vaucluse durable qui ne soit pas punitif
« Avec la crise concomitante du coût de l’énergie, un Vaucluse durable n’est plus une option, c’est une
obligation, insiste par ailleurs la présidente. Incontestablement, 2022 aura été l’année d’une prise de
conscience  collective  sur  le  réchauffement  climatique  et  ses  conséquences.  Et  notamment  sur  la
raréfaction de notre ressource en eau. Chacun voit bien désormais qu’on ne peut plus faire comme avant
ni comme si, il ne se passait rien. Notre action pour la transition écologique se déploiera donc dans tous
les domaines, avec des mesures pragmatiques et incitatives. L’écologie ce n’est pour moi ni une idéologie
punitive, ni une morale culpabilisatrice. C’est une somme de solutions pratiques et concrètes pour faire
mieux en abimant moins. »
Equipement  systématique  de  photovoltaïque  sur  les  toitures  des  collèges  et  des  bâtiments  du
département chaque fois que cela pourra ce faire, plantation de 50 000 arbres, développement d’un
réseau d’aires labelisées de covoiturage (objectif : 35 aires et près de 500 places fin 2023), 4M€ par an
pour la mise en œuvre de sa stratégie d’irrigation agricole (notamment le projet HPR coté Rhône et celui,
au Sud, avec la Durance), mise en place du plan santé et déploiement de la télémédecine, fusion entre
Vallis habitat et Grand Delta habitat afin de disposer d’un outil local performant de construction et de
gestion du logement social,  lancement d’une filière audiovisuel  et  cinéma, montée en puissance de
Vaucluse Ingénierie, une plateforme opérationnelle qui recueille d’ores et déjà l’adhésion de nombreux
maires…
C’est après ces nombreuses annonces et avec la chanson ‘l’Amour, l’amour, l’amour’ de Mouloudji en
fond sonore que Dominique Santoni a conclu qu’en ce « ce début d’année, je veux être confiante,
optimiste et pleine d’espoir pour notre département. Je suis une élue locale, viscéralement attachée à la
proximité et aux solutions concrètes de terrain. Loin de la politique partisane. »

Un des plus beaux départements de la Région Sud
Débordant d’amour lui aussi pour le Vaucluse, Renaud Muselier, président de la Région Sud-Provence-
Alpes-Côte d’Azur s’est enthousiasmé en rappelant aux représentants des corps constitués que « vous
vivez dans l’une des plus régions d’Europe et dans l’un des plus beaux départements de cette région ». Et
d’enfoncer ensuite le clou en rappelant que le « Vaucluse est un département essentiel à la région
Provence-Alpes-Côte d’Azur ».
L’occasion aussi pour le président de la Région Sud, participant surprise à cet événement, de préciser
que durant son deuxième mandat la Région va déployer 2,3 milliards d’euros pour le Vaucluse (1,6
milliard d’euros de fonds régionaux et 700M€ de fonds européens).
Avec, par exemple, 21M€ pour les urgences d’Avignon et de Carpentras, 1,3M€ pour l’aide aux polices
municipales et aux forces de l’ordre, 30M€ pour les aménagements hydraulique agricole Haute Provence
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Rhodanienne pour le Nord Vaucluse, 7,5M€ pour l’échangeur de Bonpas, 18M€ pour le passage à 100%
de la couverture THD (Très haut débit), 1M€ pour l’aménagement de la zone d’activités Europarc à
Bollène, 8 M€ pour le tramway du Grand Avignon ou bien encore 2,8M€ pour les pistes cyclables entre
Jonquières et Orange.
« Dès notre premier mandat, la Région a engagé 1 milliard d’euros pour le Vaucluse : 690 M€ de fonds
régionaux et 310 M€ de fonds européens, poursuit Renaud Muselier. Depuis, la Région a multiplié ses
engagements en Vaucluse avec des dossiers emblématiques comme à Sorgues, 300 000€ pour la société
CARI, pour une usine de production, à Apt, les aménagements touristiques du Plan d’Eau pour 700 000€,
pour la Plaine d’Avignon, 2M€ pour la modernisation du canal hydraulique, à Carpentras, 2M€ pour
l’aménagement de l’Hôtel-Dieu, à l’Isle-sur-la-Sorgue, 1,1M€ pour la réhabilitation de l’îlot Tour d’Argent,
à Vaison-la-Romaine, la création d’un dojo pour 200 000€… Partout dans le département, 12 maisons de
santé construites dont une à Sorgues. »

(Vidéo) : découvrez les vœux du Grand
Avignon
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La Communauté d’agglomération du Grand Avignon vient de présenter ses vœux 2023 dans une vidéo
diffusée sur sa chaîne Youtube. L’occasion de mettre en lumière les 16 communes de ce territoire
regroupant près de 200 000 habitants répartis dans 2 départements, 2 régions et 2 zones scolaires.

Carpensud organise un événement pour fêter
la nouvelle année

https://www.grandavignon.fr/fr
https://www.youtube.com/watch?v=-EFtPrvmilw
https://www.youtube.com/watch?v=-EFtPrvmilw
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Carpensud invite ses adhérents pour le partage des vœux pour la nouvelle année 2023. L’association
d’entrepreneurs vauclusiens organise cet événement à la cave Clauvallis à Saint-Didier le 19 Janvier à 18
h 30. La rencontre permettra de revenir sur les événements de l’année précédente et d’appréhender les
nouveaux projets  de  l’association qui  regroupe de nombreuses  entreprises  du territoire  pour  cette
nouvelle année.

Le jeudi 19 Janvier 2023 à 18 h 30 à la cave Clauvallis au 1030 Route de la Courtoise, 84210
Saint-Didier.

M.C.

Vœux du maire d’Avignon, Cécile Helle
‘Prévoir l’avenir pour le rendre possible’

https://www.carpensud.com/
https://www.clauvallis.fr/fr/
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Comme à  son  habitude  Cécile  Helle,  Maire  d’Avignon,  déroulera  ses  vœux  aux  habitants
quartier par quartier, dont nous vous précisons le déroulé en fin d’article.

D’ores et déjà, le maire d’Avignon a évoqué les réalisations de l’année passée : «La création de
la première Maison commune de Saint-Chamand, la requalification du jardin du Musée Calvet,
la végétalisation des cours des écoles Massillargues, du Clos du Noyer et Simone Veil,  le feu
d’artifice de Noël, la dernière étape de l’aménagement de la Plaine des Sports, les Premiers
Jeux d’Avignon et la réalisation de la place Cabassole… »
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Cécile Helle

Cultiver l’attractivité de la ville
«Nous continuerons de cultiver notre attractivité en faisant franchir une étape décisive au quartier
d’Avignon Confluence, en accompagnant la rénovation urbaine des quartiers populaires par les premières
opérations de démolition et  de réhabilitation de logements,  en parachevant la métamorphose de la
bibliothèque Jean-Louis Barrault et la construction de la nouvelle école Joly Jean, en créant en centre-ville
un office du commerce et une maison du Projet.»

Choyer tous les quartiers
«Dans tous les quartiers de notre ville, nous ferons progresser Avignon, ville nature en créant la forêt
enchantée du Pont-des-deux eaux, en arborant les principaux boulevards et avenues des Faubourgs, en
inaugurant, à la Barthelasse, La Maison des Îles et de la Nature, en embellissant le square Indochine et le
Parc Champfleury, en multipliant les plantations de légumes pour nos enfants et pour les plus fragiles
d’entre nous.»

Protéiforme culture
«Tout au long de l’année, nous vous proposerons de vibrer culture en découvrant le nouveau festival de
musique  d’Ile  organisé  en  juin,  en  se  retrouvant  dans  les  parcs  et  jardins  autour  de  l’Idea  Box,
bibliothèque mobile, en imaginant les deux premières Maisons Folies ‘made in’ Avignon qui ouvriront
leurs portes quartiers Moulin Notre Dame et Saint Chamand. Nous vibrerons aussi sport en accueillant
l’équipe de Rugby d’Uruguay dans le cadre de la coupe du monde, en inaugurant la piscine Jean Clément
totalement repensée, en lançant en juillet prochain l’année préolympique.»
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Des jours meilleurs
Le maire d’Avignon n’a pas manqué d’évoquer les deux années de crise sanitaire, espérant, en son temps,
que l’année 2022 ait pu être plus apaisée hélas, il n’en fût rien puisque 2022 fût frappée par les crises
énergétique et climatique entrainant de graves conséquences sur les villes et la vie quotidienne des
habitants « avec une pensée pour les plus fragiles et les plus isolés ».

Bonne année 2023
Le maire d’Avignon a conclu : «Depuis toujours, Avignon est à mes yeux, la ville de tous les possibles.
C’est la raison pour laquelle malgré l’adversité de la période que nous traversons, en 2023, je souhaite
faire nôtre la pensée d’Antoine de Saint-Exupery : «Pour ce qui est de l’avenir, il ne s’agit pas de le
prévoir mais de le rendre possible !»
MH

QUARTIER NORD
Vendredi 6 janvier 2023 à 18 h 30
Mairie Nord / Complexe Saint-Jean
34, avenue Jean Boccace

CENTRE-VILLE
Samedi 7 janvier 2023 à 11 h 30
Bibliothèque Ceccano
2 bis, rue Laboureur

QUARTIER EST
Mercredi 11 janvier 2023 à 18 h 30
Mairie Est
7, rue Laurent Fauchier

QUARTIER SUD ROCADE
Jeudi 12 janvier 2023 à 18 h 30
Espace Pluriel
1, rue Paul Poncet

BARTHELASSE
Samedi 14 janvier 2023 à 11 h 30
Mairie Barthelasse / Villa Avenio
Chemin CD 228

QUARTIER SAINT-CHAMAND
Mercredi 18 janvier 2023 à 18 h 30
Salle du Château
3, avenue François Mauriac

QUARTIER OUEST
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Vendredi 20 janvier 2023 à 18 h 30
Gymnase Génicoud
Halle[s] Sportive[s] Génicoud 20, avenue du Blanchissage

QUARTIER NORD ROCADE
Samedi 21 janvier 2023 à 11 h 30
Centre social de la Croix des Oiseaux
28, avenue de la Croix des Oiseaux

MONTFAVET
Mercredi 25 janvier 2023 à 18 h 30
Salle du Rex
Rue des Paroissiens

https://www.echodumardi.com/wp-content/uploads/2020/12/footer_pdf_echo_mardi.jpg

